

## *Discurso de Ma Ying-jeou durante la ceremonia de investidura tras ser reelegido al frente del país*

# **El presidente establece cinco pilares básicos para el desarrollo de Taiwán**

El fortalecimiento del crecimiento económico, la creación de empleo y la justicia social, el desarrollo de la energía verde, el fomento de la cultura y el cultivo de talentos serán los cinco pilares básicos en los que centrará el Gobierno de Taiwán en los próximos años.

Así lo anunció en su discurso de toma de posesión el presidente de la República de China (Taiwán), Ma Ying-jeou, quien añadió que se trata de los cinco pilares que, junto con la seguridad nacional, servirán para alcanzar el objetivo de construir en los próximos cuatro años una nación que goce de los beneficios de la paz, la justicia y el bienestar y para hacer realidad la obtención de una década dorada para Taiwán.

En lo que respecta al primer punto, Ma subrayó la necesidad de acelerar el ritmo de la liberalización económica y la mejora de la estructura industrial del país. Es necesario, según Ma, cambiar la mentalidad proteccionista y revisar la legislación obsoleta para crear un entorno económico libre y abierto y convertir a Taiwán en una "isla de libre comercio".

Sobre la necesidad de creación de empleo, Ma considera que el crecimiento económico debe lograr un incremento de los sueldos en todos los sectores por igual y que es una prioridad reducir la brecha entre ricos y pobres y asegurar que los éxitos económicos sean disfrutados por todos.



*El presidente Ma pronuncia su discurso durante la toma de posesión (CNA)*

En cuanto al tercer pilar, el presidente se comprometió a alentar al sector privado a reforzar la inversión en I + D y a invertir en las industrias de la energía, la arquitectura y la producción verdes, de manera que éstas se conviertan en un nuevo terreno económico que genere empleo y desarrollo hasta convertir a Taiwán en una "isla de energía verde baja en carbono".

Convertir la cultura en una fuente de riqueza nacional es el cuarto pilar para reforzar la competitividad de Taiwán y, según el presidente, es necesaria una sociedad abierta para fomentar la creatividad y la imaginación.

Sobre la formación y conservación de talen-

tos, Ma destacó que puesto que Taiwán carece de recursos naturales, el talento es "nuestro recurso más importante". "Debemos convertir – añadió – nuestras universidades y colegios en cuna de talentos locales y manantiales de competitividad nacional".

Ma quiso dedicar también en su discurso un apartado especial a la seguridad nacional que, a su juicio, resulta "crucial para la supervivencia de la República de China (Taiwán)", y que, enfatizó, está basada en el acercamiento a través del Estrecho, la utilización de una diplomacia viable que otorgue a la isla mayor espacio en la comunidad internacional y la adopción de una política de defensa fuerte para disuadir las amenazas externas.

En los próximos cuatro años, los dos lados del Estrecho deben abrir, según Ma, nuevas áreas de cooperación y continuar trabajando para consolidar la paz, expandir la prosperidad y profundizar en la confianza mutua.

En cuanto a la diplomacia viable, el presidente resaltó los avances en las relaciones con países como EE UU, Japón y la Unión Europea.

Por último, en lo que respecta a la política de defensa, Taiwán debe adoptar, según el presidente Ma, una estrategia militar innovadora y establecer una fuerza de defensa racionalizada y robusta que le dé a la isla confianza para seguir adelante en sus relaciones a través del Estrecho.

## **Taiwán continuará buscando su ingreso en las agencias especializadas de la ONU**

El presidente Ma Ying-jeou ha instado a la comunidad internacional a apoyar la "significante participación" de la República de China (Taiwán) en las diferentes agencias especializadas dentro del sistema de las Naciones Unidas.

"Nuestro país aspira con sumo anhelo a sumarse a la Organización de Aviación Civil Internacional (OACI) y a la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático (CMNUCC)", señaló Ma en el curso de la audiencia que concedió en el Palacio Presidencial a un grupo de expertos en asuntos internacionales de la Organización de las Naciones Unidas (ONU).

El Primer Mandatario manifestó a sus interlocutores que desde el año 1993, Taiwán ha estado esforzándose por reingresar en

ONU y que, sin embargo, no había hecho ningún avance al respecto. "No obstante, los esfuerzos desplegados por nuestro país para participar en otras importantes organizaciones a nivel internacional han producido sus frutos. Por ejemplo, nuestro país ha sido invitado anualmente a participar como miembro observador en la Asamblea Mundial de la Salud en los últimos cuatro años", añadió Ma.

Taiwán se retiró de la ONU en 1971 después de que la República Popular China fuera admitida en dicha organización. A partir del año 1993, los aliados diplomáticos de Taiwán han presentado anualmente una moción a favor de la incorporación del país isleño a la ONU. Sin embargo, esta nunca ha logrado ser incluida en la agenda de la Asamblea General de la ONU debido a la obstrucción por parte de Pekín.

Una delegación integrada por siete expertos en asuntos internacionales de la ONU visitó Taiwán el pasado mes de junio para promover las interacciones entre el país y esa organización internacional. Entre los miembros integrantes del mencionado grupo se encontraban expertos y académicos del Consejo Académico sobre el Sistema de las Naciones Unidas (ACUNS, siglas en inglés), del Centro para los Análisis y la Prevención de Conflictos del Instituto para la Paz de los Estados Unidos y de algunas universidades norteamericanas.

El ACUNS, creado en 1987 por el ex secretario general de la ONU, Kofi Annan, es una organización profesional dedicada a los estudios de las relaciones multilaterales y la cooperación internacional. La Oficina Económica y Cultural de Taipei en Nueva York fue admitida al ACUNS el año pasado.